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新竹縣政府 111年 8月份第 2次行動主管業務會報-竹北場會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 111年 8月 30日（星期二）上午 10時 30分 

貳、 地點：本府前棟 3樓第二會議室                      

參、 主席：楊縣長文科                           紀錄：宋巧雰 

肆、 出席人員： 

一、 本府人員： 

陳見賢、陳季媛、彭益宣、池燕雲、田昭容、賴江海、范惠琪、

陳偉志、江良淵、游志祥、范萬釗、李國祿、劉家滿、魏嘉憲、

雲天寶、章宗耀、吳迪文、黃文琦、邱俊良、莊淇銘、潘志成、

孫福佑、殷東成、朱振群、李安妤、彭惠珠、楊郡慈、徐元棟、

江寧增、邱世昌、彭正宇、羅之吟、張孟湧、張愷容、鄭伊珊、

吳冠龍、呂昀城、何昌臨、高佩菁、許雅筑、謝一如、林曉含、

王金鳳 

  二、竹北市公所、代表會等人員： 

何淦銘、郭漢章、王志文、連燕娥、黃賀正、李霖文、蔡鍾屏、

王貴生、許堯智、余素珠、林椿惠、李文俐、徐  維、林啟賢、

葉信輝、戴佩如、林碩彥、林宇洋、張琬媃、范光仁、林顥峰、

莊淙澍、劉堂隆、范植雄、陳相進、張清龍、曾  福、毛振福、

李月仙、洪燕卿、曾文忠、彭坦均、謝棋鈞、李金對、彭德昌、

鍾金珠、麥森福、張發財、田梅春、鄭文炫 

  三、新竹縣議會議員、助理等人員： 

陳凱榮、吳旭智、杜文中、林增堂、林景聰、鄭素真 

伍、 主席致詞： 

市長、代表會主席、各位議員、市民代表、里長、社區發展協會

理事長，大家好！本府「縣政新幹線」行動主管會報今日直達竹

北市，也停留在竹北市。這些年來，感謝新竹縣歷屆縣長，將新

竹縣打造得非常完善，成為一個健康、快樂的城市，本人上任 3
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年 8個月來，秉持著繼往開來之精神，繼續往前邁進。 

竹北市的發展是大家有目共睹，稍早參觀竹北公 24 興隆公園，

為共融式特色公園，最主要的特點是辦理居民親子工作坊，設計

師依居民之意見與需求規劃，打造出最適合使用者的特色公園，

居民鄉親也十分滿意。其中設置從國外進口的亞洲第一座蝴蝶攀

爬網，一座要價約 500萬元，無論材質、造型皆是台灣本地無法

製作的，大家有空可以去體驗一下，另外在 200 公尺長的 Push 

Bike區，俗稱滑板車運動，須重視平衡感，小朋友的身、眼、手、

腦等感覺統合才不會摔倒，越玩越聰明，此外溜滑梯、盪鞦韆等

遊具都很新穎、安全，本府全面打造幸福城市的要素。 

另有關文田橋的開發，當初何市長希望能打通文田橋、改善交通

問題，有與當地居民溝通，並觀察完工後是否會造成其他問題，

發現車流量還算不錯，行車也順暢。本人在竹科任職時，當時科

學園區與寶山鄉之間是封閉、無路可通，本人力主「路一定要打

通」，分散車流才能改善交通壅塞之情形，有此經驗，本府全力

支持文田橋之興建。 

在產業發展方面，AI智慧園區開發完成、招商成功，而且連續四

年本府招商成績皆為非直轄市組的第 1名，全國評比為第 3名，

實屬不易，如此可創造之產值約 1千億元、提供就業機會 4千餘

個。 

竹北的母親河-豆子埔溪環境營造計畫，目前已經向中央爭取補

助 2億元經費，過去不時投入數百萬元的整治經費，惟杯水車薪、

無濟於事，未來要徹底整治豆子埔溪，打造像法國巴黎塞納河畔

一樣，民眾可在河邊悠閒地散步、喝咖啡，夜間還有燈光照明之

布置，相信豆子埔溪在工務處的努力下會有不同的樣貌，大家對

竹北市會有更深一層認識。 

竹北市東興圳公園之整治與改善，去（110）年本府花費將近 780
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萬元，辦理「童趣聖誕夜」、「東興圳光藝節」等活動，其他縣

市投入 2、3 億元之費用，本府只花費數百萬元就獲得一樣的效

果，且東興圳整體景觀再造計畫工程竣工後，榮獲國家第九屆台

灣景觀大賞、2022 建築園冶獎等獎項。 

此外，竹北首座影城將在 10 月份開幕，停車場部分已經啟用，

竹北遠東百貨目前仍在試營運中，請產發處前往協調正式營運之

時間，預計在中秋節可正式啟動，而竹北遠百之營收在全國排名

前 5、6 名，可知竹北之消費力驚人，百貨公司內許多餐廳皆須

事前預訂才有用餐位置，另有十興里社區活動中心等，都按照計

畫如期完成。 

以上所舉案例，皆為縣府與公所、議員、里長、代表等攜手合作

推動竹北市之建設，所謂團結力量大，新竹縣就會不一樣，未來

本府仍保持著互助合作之精神，只要有心做，本府將全力支持與

配合，無論是竹北市的成長、成績或亮點，皆是大家共同努力之

成果，展望未來，明天會更好！感謝大家參加今日的行動主管會

報，謝謝大家。 

陸、 各單位發言： 

產業發展處、工務處、交通旅遊處、農業處、社會處、環保局、

文化局、教育局、新竹瓦斯股份公司及行政處，報告內容參閱會

議資料。 

柒、 來賓致詞與發言： 

一、 竹北市何淦銘市長： 

各位來賓大家好，感謝縣長對竹北市的重視，針對各局處首長的

施政報告，要特別說明，許多工程是由竹北市公所提案或執行，

要讓大家了解。另外提出 2件事項如下： 

1. 垃圾處理問題：目前本縣垃圾是在新豐掩埋場處理，然新豐垃

圾掩埋場雖位於新豐鄉，卻鄰近竹北市，等同於垃圾間接由竹



 4 

北市公所處理。 

2. 牛埔溪紅樹林疏伐事宜：有關竹北市牛埔溪出海口淤積嚴重，

農業處已會勘過，過去出海口深度可至 50 米，目前出海口深

度已不到 1米，出口海的生態業已改變，許多白鷺鷥、招潮蟹、

彈塗魚等皆消失不見，希望縣府能積極處理。 

其餘社會、教育等相關施政，市公所皆有配合處理，特別感謝這

段時間縣府對竹北市建設之投資，新月沙灘一期景觀環境改善工

程已經完成，第二期已獲得水利署之同意，將接續進行，另外「水

月橋」將於 10 月份通車，公園部分也會辦理啟用典禮等，感謝

工務處之協助，再次感謝縣府團隊之辛苦，及感謝各級民意代

表、里長等協助，讓竹北市共榮發展，謝謝大家。 

二、 竹北市民代表會林啟賢主席： 

各位來賓大家好，非常高興參加縣府此次辦理的行動主管會報會

議，讓縣政府與市公所、代表會之間能有機會互相交流、增進了

解。竹北市是新竹縣的門面，更加突顯竹北市的重要性，竹北市

人口約佔新竹縣人口 1/3，因此得到特別多的關愛，縣長這 2 年

來在竹北市設置許多公園，讓年輕化的竹北更加有活力，剛才縣

長提到豆子埔溪整治經費約 2億元，請問是整治溪流哪一段？預

計 2億元可能不夠，希望縣府能向中央多爭取經費，讓豆子埔溪

之整治一勞永逸，不要分段處理，這是美中不足的地方。 

另有關竹北戶政事務所之擴編，從過去竹北市僅有 4萬人到現在

增加至 21 萬人，戶政事務所的人員編制皆未調整，由於竹北市

人口數量增加，戶政業務量也持續增多、不堪負荷，經常接到市

民之投訴電話，懇請縣長興建竹北市戶政大樓，解決此問題。最

後希望新竹縣政府與竹北市公所能共同合作，讓竹北市變得更美

好。 

三、 本府陳見賢副縣長： 
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有關牛埔溪出海口水筆仔疏伐事宜，已於 111 年 8 月 15 日召開

跨局處會議並行文至市公所，請竹北市公所提出清除改善計畫，

本府定會全力配合處理。牛埔溪過去由河川局所管轄，由於上游

乾旱已無水源，目前牛埔溪是因海水漲潮造成水筆仔增生，導致

垃圾淤積等問題，由於目前本府並無專責業務單位管理，為解決

此一問題，仍請竹北市公所提案，再由縣府協助處理，此案於上

次會議中已達成共識。 

四、 竹北市東平里林顥峰里長： 

現場來賓大家好，竹北市是一個年輕有活力的城市，在縣府 109

年 9 月 19 日召開地方建設座談會時，本人有提過竹北市高鐵區

年輕族群多，對教育、市容、交通等問題特別重視，據我所知，

竹北市公所有逐年編列設置監視器之預算，1 億 6 千萬元，高鐵

區所裝置的監視器線路如埋得不夠深，將來路面刨路時可能會損

傷線路、發生危險，紅綠燈之線路也有同樣的問題，因此需要將

線路地下化，避免危險並改善市容，之前有發文至縣府，希望縣

府能妥善處理此問題。 

五、 警察局： 

有關監視器線路地下化問題，目前在鋪設地下管線施工時會特別

注意品質，過去所建置之線路可能無法立即改善，只能逐年汰舊

換新、美化市容。 

捌、 主席裁示： 

由於時間關係，如有要發言的單位可於會後提供書面資料，本府相關

各局處皆會回應與答覆。 

玖、 散會：上午 12時 00分。 


